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新华社北京2月24日电 国家主席
习近平在中国龙年元宵节复信美国马斯
卡廷中学访华代表团学生并回赠新春贺
卡，向他们和全校师生致以节日祝福，欢
迎更多美国青少年来中国交流学习。

习近平表示，你们来信的汉字写得很
漂亮，手绘的中国龙、长城和熊猫很形
象！得知你们到访了好几个城市，看大熊
猫，品中国美食，体验中华文化，感到“超
级开心”，我非常高兴。听说你们结识了
许多中国小伙伴，并且邀请他们回访你们
的家乡，你们之间结下的友谊令人感动。

习近平指出，中国有句俗语：百闻不

如一见。1985年我第一次访问美国时，热
情友好的美国人民给我留下了难忘的印
象。相信通过这次交流访问，你们对中国
和中国人民也会有更直观、更深入的了
解。欢迎你们再来中国，也欢迎更多美国
青少年朋友来华交流学习，亲身感受一个
真实、立体、全面的中国，与中国青少年交
心交友、互学互鉴，为增进两国人民之间
的友谊携手贡献力量。

习近平在复信中说，今天是中国龙年
的元宵节，元宵节是中国人共祝美好生活
的重要时刻，我向你们和学校全体师生致
以节日的美好祝福！

2023 年 11 月，习近平主席访美期间
宣布，中方未来 5 年愿邀请 5 万名美国青
少年来华交流学习。美国艾奥瓦州友人
萨拉·兰蒂近期致信习主席，表示希望马
斯卡廷中学也参与这一计划。在习主席
关心下，1 月 24 日至 30 日，作为该项目第
一批来华的美国中学生，马斯卡廷中学20
多名学生到北京、河北和上海等地进行了
交流访问。代表团抵京时，给习主席带来
了写有中文“习爷爷，我们来了”字样的校
旗等礼物。访问结束后，代表团学生致信
习主席，讲述访华之行的喜悦心情，对邀
请他们来华交流访问表示感谢。

习近平复信美国马斯卡廷中学访华代表团学生

本报讯（记者李美时）23日下午，省委
书记、省人大常委会主任许勤到哈尔滨冰
雪大世界、深哈产业园，调研旅游服务、安
全生产和民营企业发展等工作，强调要深
入贯彻习近平总书记视察我省期间重要
讲话重要指示精神，认真落实全省深化能
力作风建设会议、招商引资大会、优化营
商环境大会各项部署，放大冰雪旅游综合
效应，向各领域拓展延伸，以起跑即冲刺
姿态，全力抢开局、争先机，确保首季“开
门红”，奋力开创高质量发展、可持续振兴
新局面。

哈尔滨冰雪大世界冰雪美食游乐馆
是集食、游、购、娱一体的文商旅综合体，
各地游客正在赏玩休闲。许勤边走边看，
不时与从业者交流冰雪旅游火爆出圈的
收获感受，并与外地游客亲切互动，询问
旅游体验和行程安排，当听到游客赞赏龙
江美景美食和淳朴民风时，许勤热情欢迎

大家常来龙江，赏四季美景、品特色美
食。叮嘱有关部门要持续优化产品和配
套服务，呵护好冰雪大世界这张龙江靓丽
名片，维护好黑龙江、哈尔滨的信誉形象，
不断提升品牌价值和市场影响力。

在深哈产业园科创总部，许勤看望慰
问了园区管理团队，对他们为龙粤、深哈
对口合作付出的努力表示肯定。他指出，
要支持园区发挥平台、制度、政策、人才等
优势，服务新时代东北全面振兴、构筑向
北开放新高地等国家战略，高起点谋划、
高标准推进，加大面向广东等地招商力
度，吸引更多领军企业到龙江建设北方基
地，深化南北互动、推动优势互补，打造对
口合作的引擎、制度创新的典范、营商环
境的样板，为助力两地高质量发展作出新
贡献。

哈尔滨北科健康科技有限公司是一
家拥有国家级工程实验室的企业，许勤详

细了解企业技术研发、市场开拓、人才培
养等情况，询问企业需要帮助解决的困难
和问题。他指出，生物经济是我省大力发
展的重点产业，省委省政府制定了专项规
划及政策措施，支持企业推进技术攻关和
成果转化，提高质量效益和竞争力，全力
打造生物产业领军企业。

哈尔滨九洲电气公司专注于智能电
气和绿色能源的研发创新。许勤实地调
研企业生产经营情况和发展需求，勉励企
业坚定数字化、智能化、绿色化方向，深化
产学研用融合，加强上下游衔接配套，开
拓国内外市场，不断做大规模、提升效
益。全国两会即将召开，许勤叮嘱企业负
责人作为人大代表，要深入调查研究，倾
听群众呼声，积极建言献策，更好履职尽
责。

调研中许勤强调，各地各部门要迅速
行动，认真贯彻省委省政府各项部署要

求，全力抓落实、促发展、保稳定、开新
局。要锚定目标抓落实，加强指挥调度，
强化要素保障，推动招商引资、项目建设
等重点工作提速提质提效，奋力实现首季

“开门红”，为全年工作打牢基础。要优化
服务抓落实，把冰雪旅游热度转化为惠企
利民力度，问需于企、问计于民，一切围绕
企业转、盯着项目干，用真诚态度和贴心
服务，让各类市场主体感受龙江的新气象
好环境，坚定投资发展信心，心无旁骛创
新创业。要守牢底线抓落实，毫不松懈抓
好安全生产，强化旅游、节庆等群众聚集
性活动安全保障，持续排查整治各类风险
隐患，坚决守住不发生重特大安全事故的
底线，以高水平安全保障高质量发展，为
国家大局和全省振兴发展营造安全和谐
稳定的社会环境。

张安顺、于洪涛及省直有关部门主要
负责同志参加。

许勤在哈尔滨冰雪大世界、深哈产业园调研时强调

铆足干劲狠抓落实奋勇争先
努力实现振兴发展良好开局

张安顺参加

□本报记者 马智博 韩丽平

开办一家企业需要多久？浙江东日股份有限公
司工作人员在哈尔滨通过企业设立“秒批”系统完成
公司设立。政务服务能做到多贴心？专场专办、帮
办导办、上门帮办等形式对于企业和群众来说已是
寻常事……日前，记者在省城哈尔滨走访多处政务
服务机构，感受到不断优化的政务服务，持续提升的
审批速度，正不断刷新着企业和群众办事的体验感，
也为龙江创建一流营商环境写下鲜活注脚。

多元服务 刷新办事体验

项目建设用房办理不动产权登记证书需要几
天？哈尔滨给出答案：最多一个工作日。

“以往跑几趟才能拿到手的不动产权登记证书，
如今电话咨询办理事宜后，工作人员主动上门，开具
权籍调查委托书，辅导企业准备材料。审批申请一
次性提交后，一天就能拿到不动产权登记证书。”谈
及哈尔滨政务服务审批过程中的贴心服务，哈尔滨
东安汽车动力股份有限公司经营规划部副部长张俊
宇感触颇深，该公司正在为新能源混动系统新基地
二期项目开工进行紧张筹备。

哈尔滨提升企业和群众办事体验感的矢志追求
让企业获得感满满。以南岗区政务服务中心为试
点，首创推出“益企（一起）工作站”。“工作站以无偿
帮办代办服务为主，以主动上门服务和预约上门服务
为辅，通过政务服务中心前台领办人员与后台入驻部
门首席服务员共同帮办，变‘企业跑’为‘我来跑’，实
现送服务到家，送帮助到家，送政策到家。”哈市南岗
区营商环境建设监督局副局长曲军说。

将企业从繁琐的流程、复杂的表格中解脱出来，
清清爽爽办成事。哈尔滨市民大厦设立“帮办代办
室”“帮办代办窗口”，提供“绿色通道”服务。“我们为
帮办代办服务事项组建专属工作群，根据企业需求
全流程提供服务。对进入绿色通道的项目，精简前
置要件，在国家政策许可范围内，按照特事特办、委托代办、跟踪督办、陪同
协办等服务方式，简化手续，从快办理。”哈市营商环境建设监督局政务服务
管理处二级主任科员邱宇说。

为持续提升服务，在实现政务服务综合窗口“一窗办理”的基础上，哈市
营商环境建设监督局又启动政务服务办理“去窗口化”改造。将办事窗口由
传统的柜台式改造成为开放式的综合服务岛。“去窗口化改造，让群众办事
过程更加透明、体验度更强。”邱宇说。

综合服务岛保姆式周到热情的服务，让办事人获得感满满。统计数字
显示，去年，综合服务岛共协助企业和群众现场领取行政审批结果文件
6993件，邮寄 2399件；受理咨询、查询及指导文书编辑万余件；提供线下办
理绿色通道服务32688次。 （下转第三版）
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本报24日讯（记者郭铭华）为深入贯
彻全省优化营商环境大会精神，进一步发
挥省政协“一库一网一平台一沙龙”在促
进营商环境建设上的积极作用，24 日，省
政协举办第四期企业家委员优化营商环
境建言资政沙龙。省政协主席蓝绍敏出
席并讲话。

省政协党组成员郝会龙出席活动，省
政协副主席韩立华主持活动。

正值元宵佳节，活动现场洋溢着新春
新气象，大家团团围坐、敞开心扉、畅所欲
言，气氛轻松活跃。潘洋、王博、吕晶、迟

本毅、张成莲、胡春生、钟志峰等省政协委
员现场发言，肖凯、邹淑琴、赵雨彤等省政
协委员视频发言。大家结合切身感受，对
全省围绕打造全面振兴好环境，深入实施
优化营商环境专项行动，营商环境整体水
平加速跃升的明显成效表示充分肯定。
委员们围绕推进“高效办成一件事”、强化
惠企政策落实、拓展招商引资平台和途
径、优化中小微企业融资服务等提出意见
建议、积极建言献策。省发改委、省商务
厅、省市场监管局、省营商环境局有关负
责同志介绍相关工作情况并回应委员提

出的问题和建议。蓝绍敏不时插话与大
家交流互动、热烈讨论。

听取发言后，蓝绍敏表示，省委省政
府高度重视营商环境建设，全省上下深入
贯彻习近平总书记有关重要讲话重要指
示精神，全力打造有利于企业发展、有利
于群众创业、有利于市场主体发展壮大的
良好环境，营商环境持续优化的成绩有目
共睹，极大提振了广大企业和社会各界对
龙江振兴发展的信心。

蓝绍敏强调，政协委员既是荣誉、更
是责任，企业家委员要引导和带动所在

企业和身边企业了解我省营商环境建设
取得的新进展新进步，增强在黑龙江投
资兴业的信心和决心；要紧密结合自身
实际，深入调查研究，积极建言资政。省
政协要持续发挥好“一库一网一平台一
沙龙”作用，组织好相关年度重点协商活
动，努力助推省委省政府建设市场化法
治化国际化一流营商环境的目标加快实
现。有关部门要对标先进，追赶先进，不
断提高工作标准、优化工作方法，推动龙
江营商环境建设取得更好更大更扎实的
成效。

省政协举办第四期企业家委员优化营商环境建言资政沙龙
蓝绍敏出席并讲话

□本报记者 徐明辉

2016 年习近平总书记视察
我省时指出，要“坚持把改进干部
作风作为振兴发展的重要保证”，
提出“领导干部对待工作也要有

‘工匠精神’，善于在精细中出
彩”；2018 年视察我省时指出，

“干部干部，干是当头的”；2023
年习近平总书记视察我省时着重
强调，要“扎扎实实、踏踏实实、求
真务实”。省委省政府始终牢记
总书记殷切嘱托，连续三年强化
能力作风建设，运用“四个体系”
推进工作落实，树立实干导向，使
真抓实干蔚然成风。

去冬今春的黑龙江冰雪旅游
热，特别是“尔滨现象”，并非偶
然，而是全省上下认真贯彻习近平

总书记重要指示，以“工匠精神”
打磨细节，从量变到质变的必
然。省委省政府坚持统筹谋划，
制定冰雪经济规划、政策和配套
措施，成立专班推动。省及哈尔
滨市相关部门工作做得实、责任
落得细、服务做得好，才有了水到
渠成的效果。

政府有为、市场有效、市民有
爱。作为主要旅游目的地的哈尔
滨，把冰雪旅游作为“一把手”工
程，尊重市场规律，顺应游客需
求，政府主要是抓保障、搞服务、
解难题，于是就有了温暖驿站、防
滑地毯、免票摆渡等暖心项目。
市民也给力，用大气包容、宽仁厚
诚的待客之道，为友好型“市格”
加分，引来全网点赞。

（下转第三版）

冰雪热彰显作风转变
龙江冰雪旅游成为龙江冰雪旅游成为““现象级顶流现象级顶流””的生动实践⑦的生动实践⑦

漠河市北极村飞龙乘云的雪塑大气磅礴。
本报记者 张澍摄

本报24日讯（记者杨镭）24
日，第十四届全国冬季运动会速度
滑冰青年组比赛拉开战幕。在首
日比赛中，黑龙江队获得两枚金
牌。

在男子 1000 米比赛中，曾在
本赛季世界杯北京站团体追逐项
目中获得银牌的我省小将刘斌，展
现了他在国内同年龄段运动员中
的绝对实力优势，以 1 分 10 秒 90
的成绩获得冠军。

随后进行的是集体出发项目的
角逐。由于是数十名参赛运动员在
同一跑道上进行角逐，而不是像速
滑其他项目一样各有各的赛道互
不干扰，集体出发项目的比赛场面
更加类似于短道速滑，经常出现超
越、卡位等场面，观赏性极强。在
女子集体出发比赛中，黑龙江与河
北联合培养的陈傲禹在一番激烈

拼杀后率先撞线，摘得金牌。
在当日进行的雪上项目比赛

中，黑龙江队在越野滑雪、单板滑
雪、自由式滑雪项目上收获 3 金 2
银 1 铜。在越野滑雪男子 50 公里
集体出发（传统技术）比赛中，王强
（黑龙江/重庆）夺得金牌。这枚金
牌是王强在“十四冬”收获的第 5
金。在越野滑雪女子30公里集体
出发（传统技术）比赛中，李馨（黑
龙江/广东）夺得金牌。在自由式
滑雪青年组空中技巧混合团体比
赛中，由于圣哲、李心鹏、陈雪铮组
成的黑龙江/河北联合培养队摘得
金牌。

截至当日，黑龙江代表团在
“十四冬”赛场已获 58 金 48 银 42
铜。

刘斌在比赛中。
本报记者 荆天旭摄

冰雪项目齐绽放

“十四冬”我省一日获5金

□本报记者 唐海兵

24 日元宵节，记者来到黑龙江东北虎林
园。春节长假虽过，但园内充满了欢声笑语、人
气爆棚，大家的观虎热情依旧不减。

在这里，游客们可以乘坐惊险观光车，观赏东
北虎雪地打滚、求爱争斗的欢乐场面，也可以为东
北虎投喂食物，近距离感受虎口大张的霸气。

今年园区重点打造的新型观虎平台“嬉虎
轩”已投入使用，四面环绕的钢化玻璃、完全无
遮挡的开阔视野，让你一次性沉浸式观虎。大
家还可以在步行展览区见到第九届亚冬会吉祥
物的原型“滨滨”和“妮妮”。

这个冬天，为了服务好全国各地的小金豆
们，园区不仅调整了虎园结构和虎群布置，最大

限度让游客观赏到更多的东北虎，还增加了游
览观光车、志愿者等等，全力确保游客的人身安
全与舒适体验。

雪中东北虎。
图片由受访单位提供

元 宵 节 虎园人气爆棚

彩云映明月
火树银花合
全省各地欢度元宵佳节


